
COMPTE  RENDU  DE  LA  REUNION 
du 1er juin 2012 

 
 

L’an deux mil douze, le premier juin à vingt heures trente minutes, le Conseil Municipal de 
LAVAU SUR LOIRE dûment convoqué s’est réuni en session ordinaire à la Mairie, sous la 
présidence de Monsieur BIGUET Christian. 
 
Etaient présents : BIGUET Christian, SAPHORE Ghislaine, TRAMIER Claire, COULON 
Hervé, GAUTIER Maryline, BRETECHE Christine, VIAUD Cédric, DOUAUD-
RICORDEL Alice, CHAPOUX  Catherine. 
 
Excusés : DESROQUES Fabienne (procuration VIAUD Cédric), LE TOUCHE Henri 
(procuration BRETECHE Christine), DORNER Yoann, BODINEAU Romuald. 
 
Madame SAPHORE Ghislaine a été élue secrétaire de séance et en a accepté les fonctions. 
 
 
 
 

• Approbation du compte-rendu de la réunion du 4 mai 2012. 
 
Le compte-rendu est approuvé à la majorité (1 abstention) des personnes présentes. 
 
 
ENQUÊTE PUBLIQUE sur la régularisation et la déclaration d’existence de plans 
d’eau situés à Couëron, Lavau-sur-Loire, Bouée, la Chapelle Launay et Le Pellerin – 
avis à donner 
 
Monsieur Le Maire explique au Conseil municipal la demande d’autorisation présentée 
par le Syndicat Intercommunal des Chasseurs de Gibier d’eau de la Basse Loire Nord, 
en son nom ainsi qu’aux noms du Conservatoire du Littoral et du Syndicat des Marais 
de Couëron et de Saint Etienne de Montluc, en vue de la régularisation et de la 
déclaration d’existence au titre de la loi sur l’eau des plans d’eau gérés par le Syndicat 
Intercommunal des Chasseurs de Gibier d’eau de la Basse Loire Nord. 
Cette enquête propose l’inventaire des aménagements de plans d’eau et de cuvettes 
naturelles réalisés ces dernières années par le Syndicat Intercommunal des Chasseurs de 
Gibier d’eau de la Basse Loire Nord. Ces derniers sollicitent la régularisation et 
l’autorisation de les entretenir.  
Une enquête publique est ouverte depuis le mardi 29 mai et jusqu’au 15 juin inclus, 
avec un dossier à consulter en mairie et une possibilité de consigner les observations du 
public sur un registre d’enquête. Une permanence en mairie de Lavau-sur-Loire aura 
lieu ce dernier jour de 14h à 17h par le commissaire-enquêteur qui clôturera alors 
l’enquête. 
 
Monsieur Le Maire propose de prendre le temps d’étudier le dossier pour donner un 
avis au prochain conseil. 
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RÉFORME DE L’URBANISME – remplacement de la PRE par la PAC 
 

Monsieur le Maire explique au conseil municipal que, suite à la réforme de la fiscalité 
de l’urbanisme, la Participation pour Raccordement à l’Egout (PRE) disparaîtra 
définitivement au 1er janvier 2015. Toutefois, pour permettre le maintien du niveau 
actuel de recettes des services publics de collecte des eaux usées, et pour les besoins 
locaux d’extension des réseaux, notamment dans les zones de développement 
économique ou urbain, la loi de finances rectificative pour 2012 a créé la Participation 
pour le financement de l’Assainissement Collectif (PAC). 
La PAC remplacera la PRE à compter du 1er juillet 2012.  
 
Monsieur Le Maire propose de prendre le temps d’étudier le dossier pour en délibérer 
au prochain conseil. 
 

 
Questions diverses : 
 

◊ Modalités d’utilisation du panneau d’affichage : la commission information a 
décidé d’une organisation pour gérer les annonces sur ce tableau d’affichage. 

 
◊ Après Quentin CHOPINEAU, c’est Magali VINCENT qui remplace Laurent 

THOMAS pour son arrêt de travail, prolongé jusqu’au 22 juin inclus.  
 

◊ Matériel technique endommagé : le plateau de coupe du tracteur-tondeuse est 
à réparer. Le devis de réparation s’avérant très onéreux, une réflexion se pose 
sur l’achat d’un broyeur à la place, et la possibilité de prendre le temps de la 
réparation pendant l’hiver par un circuit moins classique. Une location de 
tondeuse a été nécessaire pour palier à ce manque.  

 
◊ Rentrée scolaire : l’ouverture d’une classe supplémentaire se précisant, le 

poste d’ATSEM serait proposé à Julie AGNES, ayant déjà rempli ces 
fonctions, et amenant à une réorganisation de son temps de travail.  

 
◊ Elections législatives : permanences pour les 10 et 17 juin prochains. 

 
◊ C.C.L.S. :  

- une réunion sur le logement des jeunes aura lieu mardi 12 juin à 9h30 et 
Ghislaine SAPHORE sera la représentante de la commune à cette réunion. 

- un compteur de passage a été mis en place au niveau de la passerelle de 
l’observatoire pour aider à connaître les retombées touristiques du lieu. 

 
◊ Remerciements :  

- des jeunes sapeurs pompiers pour le don de la commune, 
- de l’association Huntington Action pour le prêt de la salle des Prés Salés le 

31 avril dernier, 
- de l’Amicale Laïque pour le don pour la fête de l’école. 
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◊ Dossiers en cours : 
- aménagement de l’ancien préau : le permis de construire est accordé, une 

aide est apportée par la CCLS pour l’appel d’offres, 
- école maternelle : le CAUE nous a établi le cahier des charges pour le 

choix de l’architecte, 
- aménagement du bourg : une réunion du groupe de travail est à prévoir 

pour donner une suite à ce dossier, 
- modification du PLU : en cours d’étude par le cabinet Citte-Claes, 
- atelier communal – comité des fêtes : l’extérieur est presque fini et il reste 

à rajouter une arrivée d’eau dans le local, 
- balcon salle du Syl : en attente planning du maçon, 
- jeux publics : les portails et portillons sont fabriqués et vont être posés par 

Accès Réagis mi-juin, et les jeux seront posés par les élus, 
- skate-parc : le dossier sera présenté lors du prochain conseil, 
- terrain de foot : en mauvais état - un devis en en cours pour retravailler le 

terrain pendant l’été, 
- chemins ruraux : curage effectué derrière Plaisance, à La Guibardais et 

autour de l’entreprise Claude, 
- commission voirie : le broyage des accotements est prévu du 10 au 17 juin 

prochain 
- lotissement les Epinettes : le chiffrage de l’entreprise Landais est en cours 

pour les finitions, ainsi que l’éclairage, 
- sentier d’interprétation : en cours de réflexion – nécessiterait 8 panneaux 

dont une table d’interprétation au port – chiffrage précis à l’automne, 
- Calvaire : suite à un acte de vandalisme, l’une des statues a disparu ; 

nécessité de faire des recherches historiques avant d’envisager son 
remplacement – prévision d’interdiction d’accès pour l’avenir, 

- animation culturelle pour septembre avec Celtomania : randonnée chantée 
dimanche 30 septembre à 9h30 pour un circuit d’environ 8 km en 2 heures, 

- lecture en musique en Loire et Sillon : du 6 au 10 octobre prochain – 
thématique de l’eau, 

- cantine scolaire :  
• 2 services depuis le 31 mai – essai de mise à contribution des 

« grands » de chaque table pour le service, 
• Une consultation de prestataire pour la fourniture des repas est en 

cours. 
 

◊ Intervention de Catherine CHAPOUX pour rappeler l’importance de la 
présence des élus lors des vins d’honneur organisés par la municipalité. 
 
 

Fin à 23h45. 
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